
嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第18次臨時大會會議紀錄 

代表報到 

時  間：中華民國 111年 7月 18日（星期一）。 

出席代表：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源、汪堅雄、莊榮

貴。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪 

主席：林清良 

紀錄：林偉雄 

本日為代表報到領取資料日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第18次臨時大會會議紀錄 

第 1次會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 7月 19日（星期二）上午 11時 20分。 

地  點：本會議事廳。 

出  席：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源(請假)、汪堅雄、莊

榮貴。 

列  席：鄉長杜力泉、秘書高瑞芳、民政課長安春榮、財經課長吳秀豊、

觀光產業課長湯耀宗、社會課長溫明正、行政室主任莊惠文、人

事室主任黃雅萍、主計室主任梁雅雯、清潔隊長高德永、圖書館

管理員汪立華、幼兒園園長莊浦珍妮。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪。 

主席：林清良                  紀錄：林偉雄、黃玥琪 

林主席清良：杜鄉長、高秘書、各課室主管、本會汪副主席、各位代表、

安秘書以及本會工作同仁，大家好！今天是我們阿里山鄉民

代表會第 21屆第 18次臨時大會會期的第 2天。今天議程排

定是提案審查、提案討論、臨時動議，請問各位代表對本次

所排定的議程有沒有意見？(無)。好，那就按照原定議程繼

續。先從提案審查程序(第一讀會)開始，目前公所提案的甲

字號有 5個提案，甲字 1號案是墊付案，專案補助款，現在

先進行一讀提案審查程序，針對甲字 1號案各位代表有審查

意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 1號案提

案審查(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 1號案：審查通過送大會討論。 



林主席清良：接下來甲字第 2號案是墊付案，專案補助款，現在先進行一

讀提案審查程序，針對甲字第 2號案各位代表有審查意見請

提出？(無)，請問各位代表同不同意甲字第 2號案提案審查

(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 2號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來甲字第 3號案是墊付案，專案補助款，現在先進行一

讀提案審查程序，針對甲字第 3號案各位代表有審查意見請

提出？(無)，請問各位代表同不同意甲字第 3號案提案審查

(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 3號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來甲字第 4號案是墊付案，專案補助款，現在先進行一

讀提案審查程序，針對甲字第 4號案各位代表有審查意見請

提出？(無)，請問各位代表同不同意甲字第 4號案提案審查

(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 4號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來甲字第 5號案是墊付案，專案補助款，現在先進行一

讀提案審查程序，針對甲字第 5號案各位代表有審查意見請

提出？(無)，請問各位代表同不同意甲字第 5號案提案審查

(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 5號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來進入提案討論程序(二讀會)。甲字第 1號案，請鄉公



所主辦課補充說明。 

湯課長耀宗：有關甲字第 1號案是增劃編原住民保留地暨複丈分割測量的

費用。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 1號案，現在進行詢問及討論，各位代

表若有意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 1

號案提案審查(二讀)討論通過？(同意)。 

甲字第 1號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 2號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

溫課長明正：有關甲字第 2號案是嘉義縣政府補助本所辦理「111年度嘉

義縣村里生活大調查-伴唱機設備」，補助經費是新台幣 9

萬 8,000元整是補助撥付給阿里山社區發展協會，詳細說明

如本案附件。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 2號案現在進行詢問及討論，各位代表

若有意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 2號

案提案審查(二讀)討論通過？(同意)。 

甲字第 2號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 3號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

溫課長明正：有關甲字第 3號案是嘉義縣政府補助本所辦理「111年度嘉

義縣村里生活大調查-社區活動中心修繕計畫」，補助費用

是新台幣 41萬 4,974元，受補助的單位是阿里山社區發展

協會活動中心，針對防水及油漆施作修繕。此案因為經費超



過 10萬元，所以商請本所財經課協助發包辦理。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 3號案現在進行詢問及討論，各位代表

若有意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 3號

案提案審查(二讀)討論通過？(同意)。 

甲字第 3號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 4號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

高隊長德永：有關甲字第 4號案是辦理嘉義縣環境保護局補助本所「111

年度資源回收工作計畫」案，針對臨時人補助金額的差額

96元辦理墊付。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 4號案現在進行詢問及討論，各位代表

若有意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 4號

案提案審查(二讀)討論通過？(同意)。 

甲字第 4號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 5號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

高隊長德永：有關甲字第 5號案是嘉義縣環境保護局同意補助本鄉特富野

及新美社區發展協會設置部落資源回收站案，分別補助特富

野社區發展協會 30萬元及新美社區發展協會 33萬 2,000

元。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 5號案現在進行詢問及討論，各位代表

若有意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 5號

案提案審查(二讀)討論通過？(同意)。 



甲字第 5號案：討論通過。 

林主席清良：接下來進行臨時動議議程，各位代表如果有較急迫性的提

案，來不及提報乙字號提案的，現在請提出？(無)。接下來

進行鄉政溝通時間，各位代表有需要對鄉政要溝通了解的，

或者是鄉親託付的，利用這時間和公所溝通討論，現在請代

表提問。 

徐代表子豪：之前本席有提過關於阿里山「力行山莊」的案子，目前進度

如何，請作說明。 

林主席清良：有請公所答覆。 

安課長春榮：本人針對此案子作以下補充，上次黨團最後一次跟林務局溝

通的時候，決議通過後續把建物歸還給公所。目前進度是林

務局要把結論呈送給處長，據了解應該還會再作一次溝通，

至於後續溝通的時間，則要等葉代表知會公所，才可以得

知。 

徐代表子豪：據本席聽聞到的消息是依照法院的判決是力行山莊敗訴，必

須要拆屋還地。林管處的作法好像是要依照法院的判決執行

完之後，再討論後續處理的事宜。本席比較擔心的是如果是

這樣處理的話，由黨團交還林管處處理的話，之後再爭取歸

還給公所，可能困難度會變得更高，所以再麻煩課長積極留

心注意並尋求解決的辦法，朝向能把該建物移撥歸還給公所

以作當地村民公共使用。 



林主席清良：各位代表還有意見請提出。 

莊代表榮貴：本席上次有透過通訊軟體(line)傳送給財經課吳課長資料，

表達當地村民、住戶有 3個地方的狀況非常緊急嚴重，希望

公所主辦課室能安排時間由本席陪同前往現勘處理，目前處

理狀況如何，請說明。 

吳課長秀豊：有關莊代表所提的問題，本人有看到傳送過來的資料，會安

排時間下星期與本課承辦楊技士夏文及通知莊代表陪同前往

現勘了解狀況。 

林主席清良：各位代表還有意見請提出。 

汪代表堅雄：有關於工程的部份，請財經課吳課長回覆。據本席了解新美

村有 3處、山美村有 1處工程進度落後，這些應該都是去年

核定下來的經費，應該早就要施作完成，考量筍季來臨，鄉

民要進出這幾處農路頻繁，為顧及用路人安全，所以請公所

督促承包廠商儘速辦理完成。另外本席還是再次強調鄉內照

明設施(路燈)的問題，因為單就山美村第 1鄰就有 2處，截

至目前為止都還沒有進行維修，已反應公所多次，但是都還

沒有處理，恐會造成當地村民民怨。考量現在已是夏季，蛇

類常常夜晚出沒，如若照明設施失效恐會影響當地住戶夜晚

行動安全。其他各村也有類似情形，有的地方路燈是晚上不

會亮，有的地方是白日亮整天，目前雖然沒有維修廠商願意

參與投標的狀況下，公所仍要積極想辦法處理。以上，謝



謝。 

林主席清良：請公所回答說明。 

吳課長秀豊：針對汪代表所提到的有些工程延誤，會議之後本人會再作調

查，因為這些工程在管考系統中都有列管，昨日縣政府也有

致電本所針對工程延誤的部分，在開會時要進行說明。所以

本人必須要先行了解，就本人所知目前有延誤的以昇輝營造

有限公司所承包的工程較多，因為他們所承包的工程有好幾

件，本人要先去一一了解，再跟他們討論安排趕工的工程，

之後再跟汪代表報告。 

林主席清良：謝謝財經課吳課長的說明，另外針對路燈的部份請公所回答

說明。 

高秘書瑞芳：針對路燈的部份，跟各位代表報告。首先對鄉親致歉，關於

此方面，本人幾乎每日都有接到鄉親打電話反應，這是很令

人頭痛的問題。因為承辦人員有他的考量，首先是受限於採

購法。第二點是目前幫忙維修的維修人員(張姓水電工程師)

是以私人的方式拜託他在空閒時間協助處理，雖然有付費用

請託幫忙，但是受限於維修人員在山區也有其他的工作。之

前在得恩亞納部落有路燈需要維修，因為已造成幾起受傷狀

況且已經拖延了一個多月，最後還是麻煩張姓水電工程師協

助處理，昨日終於完成路燈維修作業。今日他有說要去處理

山美國小處，因樹木傾倒壓到電桿導致會有漏電危險，本人



請他先斷電處理，至於是否會順便維修該處附近的路燈，待

會議之後再請本所承辦華李課員聯絡他。然後是據公所財經

課承辦人鄭技士表示「上品水工社」有意願在本年 7月底投

標負責辦理本鄉路燈維修工程，所以這幾天會準備上網公開

招標事宜，如若得標的話，會請路燈承辦華李課員聯絡得標

廠商儘速辦理全鄉性路燈維修事宜。 

林主席清良：謝謝高秘書的說明，各位代表還有沒有意見，有意見請提出

(無)。如果各位代表沒有意見，在會議結束之前請鄉長給予

勉勵。 

杜鄉長力泉：主席、副主席、各位代表、公所各位夥伴及代表會的工作同

仁，大家好。首先本人非常感謝代表會的嚴密督促、支持讓

公所 111年度的各項工作順利的推動。第二點是明日

7/20(星期三)，上午 11點，公所民政課邀請各位代表及同

仁到本鄉公共造產阿里山閣大飯店觀摩並指導，因為阿里山

閣大飯店整修建一、二期工程已全部完工，邀請各位蒞臨觀

摩、指導。祝大家身體健康，一切圓滿成功。謝謝。 

林主席清良：謝謝鄉長的致詞，明天 7/20(星期三)是鄉政考察，地點是

阿里山閣大飯店，請各位代表、公所主管、相關人員前往，

敬祝各位身體健康萬事如意，今天會議到此結束，散會。 

散會：12時 15分。 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第21屆第18次臨時大會會議紀錄 

第 2次會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 7月 20日（星期三）。 

出  席：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、葉秋源、汪堅雄、莊榮貴。 

議  程：鄉政考察。 

考察內容：考察阿里山鄉阿里山閣大飯店整修建一、二期工程完工情形。 

考察地點：阿里山鄉阿里山閣大飯店。 

 


